

Schiffswallfahrt der Erstkommunionkinder

Es war vor vielen Jahren die Idee unseres verstorbenen Altpfarrers Max Bräutigam, nach der Erstkommunion mit den Kindern eine Schiffswallfahrt nach St. Bartholomä zu unternehmen. So machten sich auch heuer unsere Erstkommunikanten mit Pfarrer Herwig Hoffmann und einem kleinen Betreuersteam auf den Weg über den Königssee. Wie schon gute Gepflogenheit, war der Ausflug auch für nichtkatholische Mitschüler offen.

Wir haben ja das große Glück, mit Kapitänin Barbara, einer gebürtigen Ramsauerin, fahren zu dürfen. So legten wir mit dem Boot *Ramsau* von der Seelände ab. Barbara erzählte uns viel Wissenswertes über den See und seine Umgebung. Das Echo wurde diesmal mit den lauten Schreien aus den Kinderkehlen erfolgreich getestet.



Nach kurzer Wanderung durch den angenehm schattigen Buchenwald feierten wir an der Kapelle *Johann und Paul* mit unserem Pfarrer einen kleinen Wortgottesdienst.

Für die anschließende kleine Brotzeit hatten wir ausreichend Butterbrezen dabei.

Unser Pfarrer hatte für seinen etwas größeren Hunger gleich selber vorgesorgt.





Unter der Anleitung von Barbara schufen die Kinder mit Eifer ein kleines Kunstwerk aus Naturmaterialien.



Das Kunstwerk ...

... seine Schöpfer

... und das kunstverständige Publikum



Der anschließende Badespaß hielt sich bei der doch recht frischen Wassertemperatur in Grenzen. Die Unentwegten wagten aber schon einen kühnen Sprung in den Königssee.

Viel zu schnell verging die Zeit und so hatten wir Eile, nicht allzu spät zu den schon wartenden Elterntaxis zurückzukehren.

Auf der Rückfahrt durften natürlich alle Kinder einmal das Steuer übernehmen, nachdem unsere Kapitänin Barbara das Wissen über den See und das Boot getestet hatte.



Besonderes Interesse fand das Bordradar.

